

DER VERBAND FÜR DAS THÜRINGER GASTGEWERBE



Liebe Kolleginnen und Kollegen,

in dieser Woche wurden auf Bundesebene eine Reihe von Gesetzentwürfen vom Bundeskabinett verabschiedet, welche auch für das Gastgewerbe relevant sind, unter anderem auch das Bundestariftreuegesetz. Unser DEHOGA Bundesverband nannte es in der Stellungnahme: Bürokratischer Tarifzwang.

Dabei sollen öffentlichen Aufträge des Bundes nur noch an Unternehmen gehen, die ihre Beschäftigten nach Tarif bezahlen.

Im Gastgewerbe können z.B. Gemeinschaftsgastronomen und Caterer von dem geplanten Gesetz betroffen sein, die Kantinen der Bundesministerien oder von anderen Einrichtungen des Bundes bewirtschaften. Außerdem beispielsweise Hotels, die größere Zimmerkontingente an die Bundesverwaltung vergeben oder Tagungsstätten und Eventlocations, die Veranstaltungen für den Bund ausrichten.

Das Bundeskabinett hat ebenso den Entwurf eines Gesetzes zur Modernisierung und Digitalisierung der Schwarzarbeitsbekämpfung vorgelegt. Es bleibt insgesamt also spannend was aus den Gesetzesentwürfen wird und ob es endlich mit dem Abbau von Bürokratie vorangeht.

Ganz herzlich bitten wir Sie heute auch noch einmal um Ihre Beteiligung an unserer neuen DEHOGA-Umfrage zur wirtschaftlichen Situation im Gastgewerbe.

Und natürlich möchten wir noch einmal um die Teilnahme an unserem DEHOGA Betriebsvergleich Gastgewerbe bitten. Nehmen Sie teil und unterstützen Sie uns. Vorab bereits herzlichen Dank dafür.

Wie immer sind wir für Anregungen dankbar und stehen für Anfragen gern zur Verfügung.

Ihr DEHOGA Thüringen

DEHOGA-Umfrage zur wirtschaftlichen Situation im ersten Halbjahr 2025

Bitte nehmen Sie sich einen Moment Zeit und beteiligen Sie sich an der aktuellen DEHOGA-Umfrage zur wirtschaftlichen Lage Ihres Betriebs im Juli sowie im Zeitraum Januar bis Juli 2025!

Besonders relevant ist auch Ihre Einschätzung zu den möglichen Effekten und Chancen der geplanten Mehrwertsteuersenkung in der Gastronomie ab dem 1. Januar 2026. Ihre Rückmeldungen sind eine wertvolle Grundlage, um gegenüber Politik und Öffentlichkeit die Situation und Erwartungen unserer Branche fundiert vertreten zu können.

[Hier geht es zu der Umfrage](#)- Teilnahmefrist ist der 15. August.



Betriebsvergleich Thüringer Gastgewerbe 2025 - Ihre Unterstützung ist gefragt

Der Betriebsvergleich ist ein unverzichtbares Hilfsmittel sowie eine Orientierungshilfe für Unternehmerinnen und Unternehmer, Banken, Versicherungen und viele andere Interessengruppen und Institutionen. Die Detailanalysen leisten einen wichtigen Beitrag zur Kontrolle der Wirtschaftlichkeit, zur Risikominimierung und zur Schaffung zukunftssicherer Strukturen.

Thomas Krauße vom Gasthaus zum Steinbruch bringt es auf den Punkt ([Klick zum Video](#)), wie wichtig auch Ihre Beteiligung ist. Alle Informationen finden Sie [hier](#).

Verpflichtende E-Rechnung: Unternehmen müssen handeln

Wenn die E-Rechnung im Spam landet – E-Mail-Zustellbarkeit als Herausforderung... Der Verband der Internetwirtschaft eco gibt konkrete Tipps und Vorschläge für die Handhabung von E-Rechnungen, konkret zur Verbesserung der Zustellbarkeit.

[weiterlesen...](#)

AusbilderIn im Küchenbereich - Ihre Bühne für Genuss und Bildung



Das DEHOGA Thüringen Kompetenzzentrum sucht eine/n AusbilderIn im Küchenbereich. Ihr Einsatz erfolgt in der fachpraktischen Ausbildung unserer Auszubildenden im Rahmen des Handlungsorientierten Unterrichts und von Seminaren und bei Veranstaltungen.

[weiterlesen...](#)



-lich willkommen unseren neuen Mitgliedern im **DEHOGA Thüringen**

- Eiscafe Ferrara, Erfurt
- Business- & Stadthotel Am Bachhaus, Eisenach
- Restaurant Pavarotti, Erfurt
- Ristorante Roma, Erfurt
- Restaurant Rossini, Erfurt
- Waldkasino Erfurter Brauereigaststätte, Erfurt
- Hotel am Waldkasino, Erfurt
- Asia Bistro, Eisenach
- Asia for You & Sushi, Ohrdruf
- Asia Bistro - Ho Guom, Weimar

«Pacossieren®-Live» – am 19.08.25 in Erfurt



Sie möchten Ressourcen effizient nutzen, Aromen intensivieren und Texturen perfektionieren? Dann erleben Sie den Pacojet 4 in Aktion! Bei unseren kostenlosen «Pacossieren®-Live»-Events zeigen Ihnen Pacojet-Experten, wie Sie mit innovativer Technik kreative Prozesse optimieren und das volle Potenzial Ihrer Küche ausschöpfen.

19.08.2025 - 14.30 bis 16.30 Uhr im
DEHOGA Thüringen KOMPETENZZENTRUM

Melden Sie sich jetzt kostenfrei zur
Teilnahme an!

Löschung der Hinweise zur OS-Plattform – Änderungen auf Websites (Impressum)

Die Online Dispute Resolution (ODR-VO) wurde mit dem Ziel geschaffen, Verbraucherstreitfälle durch alternative Streitbelegungsverfahren beizulegen. Mithilfe der von der EU-Kommission entwickelten und betriebenen OS-Plattform sollten langwierige und teure Prozesse für Unternehmer und Verbraucher vermieden werden.

Was ändert sich mit der Abschaltung?

Mit der Einstellung der Plattform entfällt die Pflicht, den Link und Hinweistext zur OS-Plattform unterhalb des Impressums einzufügen sowie ihn in den AGB und den Angebots-E-Mails bereitzuhalten.

[weiterlesen...](#)



In Ausbildung zu investieren lohnt sich

Das Bundesinstitut für Berufsbildung hat einen **Kosten-Nutzen-Report zur beruflichen Ausbildung** veröffentlicht. Die Zahlen sprechen für sich. Ausbildung ist nach wie vor eine lohnende Investition. Gerade bei steigendem Fachkräftemangel ist die Ausbildung eines jungen Menschen einer kostspieligen externen Personalgewinnungsmaßnahme vorzuziehen, vor allem wenn er dann in den Betrieb übernommen werden kann. Die Rekrutierungskosten sind seit 2012 um 65% gestiegen, während die Nettokosten der Ausbildung (also die Ausbildungskosten für den Betrieb abzüglich der durch die Azubis erwirtschafteten Erträge) nur um 28% gestiegen sind.

Für die Gastronomie ergibt sich insofern ein interessanter Blick, da Auszubildende im Küchen- und Servicebereich relativ früh in der Ausbildung schon dazu beitragen können, die Personaldecke im täglichen Geschäft zu stabilisieren. Das ist in anderen Berufsfeldern nicht der Fall. Dort sind die Auszubildenden teilweise erst zum zweiten Ausbildungsjahr überhaupt im Betrieb verfügbar. Das DEHOGA Thüringen KOMPETENZZENRUM steht Ihnen auch weiterhin in Sachen Ausbildung zu Seite. Für das kommende Ausbildungsjahr werden noch bis September Anmeldungen für die Berufsschule entgegen genommen.

Die Schulanmeldung finden Sie auf unserer Website.

Glücklicherweise hat die Branche wieder das Interesse unserer Schulabgänger geweckt und die Zahl der inländischen Bewerbungen steigt. Und trotzdem bleiben fast ein Drittel der Ausbildungsplätze deutschlandweit unbesetzt. Daher ist die Anwerbung von interessierten Auszubildenden aus dem Ausland weiterhin eine gute Option. Auch für Sie? **Dann melden Sie sich gern bei unserem Team der Ausbildungscoordination.** Wir haben Kontakt zu einigen Bewerbern verschiedener Nationalitäten mit guten Deutschkenntnissen.

Bundeskabinett beschließt Gesetzentwurf zur Modernisierung und Digitalisierung der Schwarzarbeitsbekämpfung

Das Bundeskabinett hat am Mittwoch auch den Entwurf eines Gesetzes zur Modernisierung und Digitalisierung der Schwarzarbeitsbekämpfung vorgelegt.

Das Gesetz enthält u.a. die Zusage bürokratieärmerer und digitaler Prüfungen. Diese Fokusverschiebung greift auch die Kritik des DEHOGA Bundesverbandes auf, den oft mit einer hohen Belastungsintensität verbundenen Vor-Ort-Prüfungen auf. Denn wenn auch ohne konkrete Verdachtsmomente bewaffnete Zollbeamte in Uniform die Betriebsabläufe der kontrollierten Restaurants und Hotels unterbrechen, verunsichert dies Mitarbeitende und Gäste und verursacht Imageschäden. Ob die Umsetzung des neuen Gesetzes die Situation tatsächlich verbessern wird, werden wir zu beobachten haben.

Drei Punkte bleiben aus Sicht des DEHOGA Bundesverbandes beim Thema Schwarzarbeitsbekämpfung wichtig.

[weiterlesen...](#)



DEHOGA Thüringen e.V., Witterdaer Weg 3, 99092 Erfurt

Telefon: 0049 361 590780 - Telefax: 0049 5907810 - E-Mail: info@dehoga-thueringen.de

[Abmeldelink](#)